

Energieleitbild

Mit dem "Leitbild Energiestrategie" legt die Gemeinde Hittisau ihre energiepolitischen Rahmenbedingungen bis zum Jahr 2020, 2025 bzw. 2050 fest.

Energie-Bekenntnis

Seit 2009 ist Hittisau e5-Gemeinde und bekennt sich aktiv zu den Zielen der Energieautonomie Vorarlberg. Dies spiegelt auch das Energieleitbild wieder, indem alle sechs Handlungsfelder des e5-Programms berücksichtigt werden. Auch die prognostizierten Absenk- und Ausbaupfade für den Verbrauch bzw. für die Nutzung erneuerbarer Energie orientieren sich an den Zielen der Energieautonomie Vorarlberg.

Lebensstil-Fragen

Neben klassischen Themen wie dem Ausbau erneuerbarer Energien und der sanften Mobilität, wurde ein Schwerpunkt auf Lebensstil-Fragen gesetzt. So wurden Themen wie Konsum, Ernährung, Regionalität und biologische Landwirtschaft in das Energieleitbild miteinbezogen.

Ambitionierte Ziele und Visionen

Neben grundlegenden Leitsätzen beinhaltet die Energiestrategie qualifizierbare, zeitlich festgelegte Ziele und konkrete Umsetzungsstrategien. Bis 2025 soll beispielsweise der durchschnittliche Stromverbrauch für Haushalte um 10% gegenüber dem Jahr 2012 reduziert werden. Zudem soll der Anteil an erneuerbaren Energien für die Raumwärme in der Gemeinde auf 100% gesteigert und somit die "Vision Ölkesselfreies Hittisau" realisiert werden. Mit der jährlichen Evaluierung durch das e5-Team bildet das Energieleitbild ein wichtiges Fundament zur Überpüfung umgesetzter Maßnahmen und langfristigen Realisierung energiepolitischer Visionen.



Das "Leitbild Energiestrategie" wurde gemeinsam mit 23 Hittisauerinnen und HIttisauern erarbeitet

Arbeitsschritte

- Auskopplung von Leitsätzen aus bestehenden Dokumenten wie Gemeindeleitbild, REK etc.
- Definition von Leitsätzen, Zielen und Strategien in Zusammenarbeit mit der Bevölkerung
- Zusammenführung der Ergebnisse als Rohfassung
- Abklärung der Inhalte mit wichtigen Stakeholdern
- Finalisierung des Energieleitbilds
- Beschluss des Energieleitbilds durch die Gemeindevertretung

Zukunft gemeinsam planen

Auf Einladung der Gemeinde an alle Hittisauerinnen und Hittisauer nahmen 23 Personen bei der Erarbeitung des Energieleitbilds teil. Dieses wurde von der Gemeindevertretung einstimmig beschlossen und in einer passenden Aufmachung an alle Haushalte verschickt. Die Bürgerbeteiligung erhöht die Sensibilisierung und Akzeptanz der Bevölkerung und trägt somit maßgeblich zur schnelleren Ziererreichung bei.



Energie- und umweltpolitische Visionen lassen sich nur durch konsequente und zielgerichtete Arbeit erreichen. Mit dem Energieleitbild hat die Gemeinde Hittisau nun einen konkreten Fahrplan mit zeitlich festgelegten Maßnahmen und Strategien. Mich freut besonders die Beteiligung der Hittisauerinnen und Hittisauer bei der Erarbeitung des Leitbilds. Mit ihren wertvollen Beiträgen haben sie wesentlich zum tollen Erfolg der Energiestrategie beigetragen.

Dominik Bartenstein, e5-Teamleiter



Best-Practice-Beispiel Strategie & Planung